



RENAISSANCES ? LA MEZCLA

Après « Echappées Belles-La Voyageuse » et « Seniors ? Et alors ! » la compagnie théâtrale La Mezcla revient s'installer en résidence artistique pour plusieurs mois sur la communauté de communes du Bas Ségala Viaur. La Mezcla est une compagnie professionnelle qui souhaite que le temps artistique soit aussi un vecteur d'évolutions, de partenariats et d'échanges qualitatifs, au-delà des préjugés habituels. La créativité et l'apprentissage demandent de la bienveillance et des connaissances.

ARTISTES INTERVENANTS

Clémentine Saintoul Colombres est artiste pluridisciplinaire et créatrice du projet artistique de la compagnie La Mezcla, dont le siège est à Rieupeyroux. Comédienne-metteuse en scène-auteurice-chanteuse et formatrice en théâtre depuis plus de 20 ans, elle travaille avec des partenaires et publics très diversifiés avec pour objectif de donner à voir et à pratiquer un théâtre qualitatif, porteur de sens et ouvert à tous. Au cœur du projet, l'envie de dépasser les préjugés et clivages habituels pour regrouper des diversités socioculturelles au sein du projet artistique, la volonté de transmettre des savoir-faire et connaissances qui invitent chacun à aller un peu plus loin...

Ignacio Gonzalez naît, vit et expose ses toiles au Mexique. Puis il s'installe en France, ce qui lui donnera l'opportunité d'organiser de nombreuses expositions en France et en divers pays d'Europe. Il réside actuellement à Villefranche-de-Rouergue, expose et collabore souvent avec les structures artistiques et éducatives de la région.

POUR QUI ? POURQUOI ? RECREER NOTRE CULTURE COMMUNE ICI AUJOURD'HUI

Notre monde change, nous aussi. La culture vivante se récrée chaque jour. Nous souhaitons permettre aux habitants de la communauté de commune âgés de 10 à 100 ans, de venir créer à nos côtés des textes et dessins, afin de mettre des mots et des images sur leurs émotions, questions et espoirs, suscités par cette période de transition et de récréation du nouveau millénaire.

L'énergie se propage : nous choisissons de créer des ponts pour tenter d'évoluer ensemble, en dépassant nos préjugés habituels...

Nous souhaitons que ce temps partagé soit porteur d'ouverture, de sens, de qualité, de bienveillance, de sensibilité et d'esthétique. Un espace privilégié pour faire résilience, poser des mots et des images sur nos ressentis, échanger, embellir, prendre du recul, se retrouver puis présenter nos travaux.

L'artiste met des mots et des images sur le monde pour permettre aux autres de mieux l'éprouver. Ce projet existe aussi pour permettre à ceux qui n'y auront pas participé de se situer, de s'émouvoir, et pourquoi pas, de s'inspirer...

ECRIRE, DIRE, PEINDRE, RESTITUER : CREER ENSEMBLE/REENCHANTER NOS MONDES

Plusieurs groupes seront créés avec diverses tranches d'âges, le but étant de faire émerger les idées, diversités, sensibilités et talents des habitants, tous âges tous milieux confondus.

Chaque groupe sera invité à écrire autour du thème « Renaissance », en hommage à la période que nous traversons qui nous demande de nous réinventer, mais aussi à cette force présente en chacun d'entre nous, cette inspiration mystérieuse qui nous permet de nous relever malgré tout : la vie !

C'EST POUR MOI ?

Ce projet est ouvert à toute personne désireuse d'y participer, à partir du moment où elle s'engage à être présente aux séances et à travailler en bienveillance dans le respect des diversités réunies. Que vous connaissiez ou non le monde artistique, vous êtes les bienvenus.

Bien sûr, nous pourrions nous parler ou nous rencontrer avant.

CONCRETEMENT-APPELS A CANDIDATURES-AGES ET GROUPES

1-Groupe Seniors-Ehpad Les genêts d'Or (La Salvetat-Peyralès/ Rieupeyroux)-groupe interne

Les seniors seront accompagnés à écrire leurs ressentis de cette période, leurs espoirs, idées et problématiques. Ils écriront autour des thématiques des cycles et transformations personnelles et collectives. Ils peindront également des parties de deux fresques élaborées à l'Ehpad, en collaboration avec le groupe artistique jeunes.

Leurs témoignages seront enregistrés et donneront lieu à un sujet radiophonique, dans lequel leurs paroles répondront à celles des jeunes, interrogés sur les mêmes thèmes.

2-Groupe 10-18 ans : APPEL A CANDIDATURES

Stage intensif du 9 au 13 Juillet- restitution intergénérationnelles des groupes seniors et jeunes à l'Ehpad le samedi 17 Juillet-Rieupeyroux/ La Salvetat-Peyralès

Les jeunes seront accompagnés à écrire leurs ressentis de cette période, leurs espoirs, idées et problématiques. Ils écriront autour des thématiques des cycles et des transformations personnelles et collectives. Ils peindront également des parties de deux fresques élaborées à l'Ehpad, en collaboration avec le groupe artistique seniors du lieu.

Leurs témoignages seront enregistrés et donneront lieu à un sujet radiophonique, dans lequel leurs paroles répondront à celles des seniors, interrogés sur les mêmes thèmes.

Stage accessible aux jeunes motivés et présents sur tous les temps du stage/ 10 max

Accès possible aux fauteuils roulants. Entraide possible entre les participants en covoiturages si besoin (à organiser au cas par cas).

Tarif du stage : 15 euros de participation aux frais, à l'ordre de La Mezcla.

Lieu du stage : Salle des fêtes de La Salvetat-Peyralès + rencontres à l'Ehpad de la Salvetat-Peyralès + Rieupeyroux

3-Groupe adultes, de 18 à 100 ans, seniors prioritaires (60 et +) APPEL A CANDIDATURES

Trimestre d'ateliers hebdomadaires (1H30 en moyenne) en soirée. Automne/Hiver 2021-Rieupeyroux

Les personnes du groupe (15 max) seront accompagnées à écrire leurs ressentis de cette période, leurs espoirs, idées et problématiques, dans la perspective d'une restitution publique sur scène.

Ils écriront autour des thématiques des cycles et transformations personnelles et collectives.

Les ateliers hebdomadaires d'écriture consisteront à travailler autour de mots et de sujets afin de faire émerger un contenu diversifié, artistique, sensible et personnel, destiné à être joué en public. Les participants travailleront également 10h à peindre divers supports, autour de la même thématique.

La restitution finale sera répétée et jouée à l'espace Gilbert Alauzet, théâtre de Rieupeyroux.

Projet accessible aux personnes motivées et désireuses d'être présentes sur tous les temps de création. Accès possible aux fauteuils roulants, à l'atelier et sur scène. Entraide possible entre les participants en covoiturages si besoin (à organiser au cas par cas).

Tarif : 40 euros de participation aux frais, à l'ordre de La Mezcla/ Dates à préciser.

FIN DE PROJET GLOBAL-SPECTACLE DE CREATION « LA GRANDE PARADE »

L'art est un échange. Tous les ateliers menés lors du projet pourront l'être grâce au travail de création des équipes professionnelles, toujours en recherche.

Tous les groupes seront donc conviés à se réunir et à assister au spectacle « La Grande Parade : le défilé », la dernière création de la compagnie La Mezcla, un spectacle visuel, musical et théâtral au pays des imaginaires les plus fous.

Mise en scène : Clémentine Saintoul Colombres, masques de Pierre Prévost, avec Felix Cantero, Clémentine Saintoul Colombres, Karim Kanal (guest guitare live), technique Xavier Lefrançois (Ats)

RENAISSANCES ET COVID

Ce projet se développera en accord avec les protocoles sanitaires en cours et les directions des divers lieux concernés. Nous avons l'habitude de nous adapter en transformant ce qui doit l'être pour préserver l'essentiel. Si les conditions sanitaires ne nous permettaient pas de développer l'atelier adultes en automne, nous le décalerions un peu plus tard, sur l'hiver 21/22. Les partenaires engagés aux projets nous soutiennent dans cette possibilité. De même pour le spectacle.

Le projet aura lieu de toutes manières. Il est primordial de créer les groupes dès aujourd'hui pour créer une dynamique concrète, même si des détails doivent être modifiés ultérieurement, ils n'impacteront pas la qualité du projet.

PARTENAIRES

Ce projet est offert aux habitants grâce à l'implication de nombreux partenaires, sans qui rien n'aurait été possible. Nous les remercions. Aujourd'hui, nous devons être en capacité de collaborer en nombre afin de rendre les projets envisageables. Art, éducation, culture et santé souffrent de coupes budgétaires récurrentes, qui ont pour conséquences de voir baisser les niveaux de transmission et de respect de l'humain. Un tel projet résulte d'un gros travail de volonté, de mobilisation et de coordination.

Conseil départemental de l'Aveyron, Aveyron Culture/ Culture et lien social, Conférence des Financeurs de l'Aveyron (Ars-Carsat-Rodez Agglomération-Anah-Sécurité sociale des indépendants-Cnsa-Agirc/Arco-Mutualité Française-Msa), EAT France et Occitanie (Écrivains du théâtre associés), Fondation Crédit Mutuel pour l'écriture, Communauté de communes du Bas ségala Viaur, Centre Culturel Aveyron Ségala Viaur, Ehpad les Genêts d'Or, les collèges de Rieupeyroux, ATS et bien sûr les équipes artistiques et administratives en développement et accompagnement du projet global.

INSCRIPTIONS/INFORMATIONS

Vous êtes intéressé(e) ? Merci de prendre contact avec nous, pour réserver votre place et/ou demander des informations. Pour des questions qualitatives, les groupes sont limités.

Nous souhaitons organiser des rencontres de préparation/explication du projet avec les intervenants artistiques, faites-vous connaître, n'hésitez pas !

Adresse courrier (administrative uniquement)

La Mezcla-Mairie de Rieupeyroux-22 Rue de la Mairie-12240-Rieupeyroux

Mail : mezcla.lamezcla@gmail.com

Téléphone Clémentine Saintoul Colombres : 06 87 54 09 68

Facebook <https://www.facebook.com/LA-MEZCLA-145947118817996>

Si vous passez par l'Espace Gilbert Alauzet de Rieupeyroux ou naviguez sur leur site

<https://centreculturelaveyron.fr/> vous pouvez aussi poser vos questions et transmettre vos coordonnées, nous sommes partenaires !